
REUNION DU COMITE DE VILLAGE DE PHIALEIX 
   

Vendredi  15  octobre 2021  
 

  
Présents : Marie CHOMILIER -  Filipe DA SILVA  - Daniel FRANCIONE  - Frédéric 
MARIE - Yohan LECHEVALIER - Laure LEFEVRE - Bernadette RENOUX - Claude VACHER   
 

Excusés : Eliane et Yves ANGLARET - Marie-France AMBLARD -Madeleine PRADAT - Jacques ROCHIAS  
  
 

Après la lecture de la Charte des Comités de Village, les points suivants ont été abordés :  
  
REMISE EN EAU DE LA FONTAINE                                                                                                                           
 
La demande de remise en eau de la fontaine est un sujet récurent depuis plusieurs années.  
Daniel a de nouveau envoyé un courrier à la Mairie en ce sens.  
Un tuyau connecté à la fontaine est, semble-t-il, présent, mais il faut retrouver la 
source qui l’alimente. Serait-il possible de faire passer un sourcier, et d’évaluer ensuite les travaux de 
remise en eau ?   
 

==> Cette problématique doit certainement être commune à plusieurs Village et il 
est proposé de faire remonter à nouveau la demande 

   
 
POUBELLES                                                                                                                                                                 
 
L'aménagement du point poubelle de la Rue des Templiers était prévu, mais il va être abandonné car 
le SICTOM des Couzes fait évoluer son système de collecte : les bacs vont être remplacés par des 
colonnes (style containers à verre actuels) afin de mécaniser le ramassage et réduire les 
risques d’accidents pour les ripeurs. Le volume de ces colonnes sera plus important et le nombre de 
point de collecte sera donc réduit. 
Une réflexion va être menée dans chaque villages pour définir les lieux les plus adaptés (1 colonne 
pour 4 à 6 poubelles actuelles) en tenant compte de certaines contraintes liées au vidage de ces 

containers (pas de ligne électrique au-dessus, accès du camion...). 
 

==> Il est d’ores et déjà fait remarquer qu’un unique point de collecte dans Phialeix mettrait 
en difficulté certains (éloignements pour les plus âgés notamment). La consultation de tous 
est demandée pour définir l’(es) implantations(s) 

  
Une remarque est faite sur les bonnes pratiques de tri qui ne sont pas toujours respectées !  
 

== > Un atelier pédagogique du SICTOM est-il possible ?   
        Ainsi que mettre des autocollants avec les nouvelles consignes ?  

 
  
FLEURISSEMENT                                                                                                                                                     
 
Merci à Daniel et Michèle qui ont fleuri l'espace vert du carrefour avec les vivaces fournis par la 
commune.   
Il est prévu que Phialeix intègre en 2022 la réflexion sur la démarche globale de fleurissements et 
gestion durables des espaces verts des villages qui a  déjà débuté. 



Hélène Leclerc, qui était en stage, a été embauchée sur ce sujet ; elle devrait animer au printemps une 
déambulation dans le village où nous pourrons penser ensemble les aménagements futurs.  
 
  
SÉCURITÉ DANS LA TRAVERSÉE DU VILLAGE                                                                                                        
 

Tous constatent que la vitesse est toujours bien élevée dans la traversée du village (voitures et 
convois agricoles).  
 

==> Peut-il être installé un radar pédagogique, des panneaux de signalisation ?  
 

Filipe et Bernard ont installé un miroir dans le virage pour sécuriser leur sortie, mais il est petit 
et insuffisant  
 

==> Est-il possible d’installer un miroir plus grand, pris en charge par la collectivité ?  
  
 

EVACUATION DES EAUX DE RUISSELEMENT                                                                                                         
 
Lors de gros orages, les eaux ruissèlent du chemin buissonnier sur la départementale   
Les services techniques sont bien déjà passés balayer et curer les fossés.  
 

==> II semble qu’il y a une buse qui passe sur la RD : à confirmer et voir pour la curer ?  
  
 

MAISON DE « Marie-Rose »                                                                                                                                    
     

Certains s’interrogent sur le “délabrement” de la maison et les risques qu’elle représente.  
La vente par le CD 63, qui en est actuellement propriétaire, est prévue  
 

==>  Sera-t-il possible d’être tenu informés quand la mise en vente se fera ?  
  
 

MEMBRE DU “BUREAU” DU COMITE DE VILLAGE                                                                                               
 

Un appel à candidature est lancé afin de mettre en place le nouveau Comité de Village.   
Co-Président : Daniel FRANCIONE  
Membres : Frédéric MARIE et Filipe DA SILVA  

  
 
 
 
 

  
 

Compte-Rendu rédigé par Laure LEFEVRE et relu par Daniel FRANCIONE  
 


